
 

Compte-rendu CLG 
 

5 SEPTEMBRE 2019 
 

 

 

 

Présents : Xianyi ZENG, Marion HOUYVET, Maximilien SCHRUB, Xavier LEGRAND,  

Usha MASSIKA Anne PERWUELZ, Philippe VROMAN, Damien SOULAT, 

Aurélie CAYLA, Anne-Clémence CORBIN, Nathalie DOUMENG, Hubert 

OSTYN, Cédric COCHRANE, François BOUSSU, Xuyan Tao, Sébastien 

THOMASSEY, Guillaume LEMORT, Eric DEVAUX Ahmida EL ACHARI, 

Daniel DUPONT, Ludovic KOEHL, Dorothée MERCIER. 

 

 

 

Absents : Guillaume TARTARE, Gaël MONFRIER, Besoa RABENASOLO, Stéphane 

LEPRETRE, Pascal BRUNIAUX, Christine CAMPAGNE, Vladan KONCAR, 

Fabien SALAUN. 

 

 

 

Ordre du jour : 

 

1- Les doctoriales (séminaire intensif de 4 jours dédiés à la valorisation des travaux de recherche 

auprès des entreprises) et Salon expoprotection 

2- Bilan du groupe de travail pour les indicateurs du personnel technique 

3- Organisation du GEMTEX DAY 

4-  Nouveaux projets collaboratifs et privatifs 

5- Organisation des séminaires de recherche (annuel et PhD) 

6- Intégration des doctorants non-francophones 

7- Politique des masters de recherche (2019-2020) 

 

 

Xianyi Zeng souhaite à l’ensemble des membres du CLG, une bonne rentrée. 

 

1) Les doctoriales (séminaire intensif de 4 jours dédiés à la valorisation des travaux de recherche 

auprès des entreprises) et Salon expoprotection 

 



François Boussu présente les doctoriales organisées par les écoles doctorales de la région. Cet 

évènement donne la possibilité pour des docteurs de suivre des sessions de formation, des 

challenges, dans le cadre de la création d’entreprise. Les candidatures peuvent être effectuées 

à partir de février-mars. Les écoles doctorales prennent en charge les frais des candidats, qui 

sont sélectionnés. 

La valorisation de la recherche, permet de se lancer dans la création d’entreprise. Pour 

candidater, il faut au moins une année d’inscription en doctorat. Le nombre de places est 

limité. L’évènement s’organise, sur une semaine intensive.  

Le Salon expoprotection aura lieu en Novembre 2020 : équipements professionnels, 

équipements de protection. Il est proposé au laboratoire une collaboration : présenter les 

travaux de recherche avec la mise en place d’un stand pendant le salon, cela permettra 

également de récupérer des demandes d’ordre. Un premier contact a eu lieu, entre la direction 

est Stéphane Lepretre. 

 

2) Bilan du groupe de travail pour les indicateurs du personnel technique 

Au mois de mars 2019, un de groupe de travail est créé. Les indicateurs des équipes 

techniques été soulignés, dans le dernier rapport HCERES. 

Le but de ce groupe de travail est de trouver la façon dont il faut valoriser la contribution des 

agents techniques. Le point de départ est de faire un état des lieux des pratiques de 

l’implication de chacun dans la recherche privative et collaborative. 

Le CR de la réunion du 10 juillet 2019 du groupe de travail, permet de montrer les  

constatations qui ont été faites pendant la réunion. Il y a un gros travail à faire  afin de dresser 

un état des lieux des missions des techniciens pour les contrats collaboratifs et privatifs. Le 

logiciel Aurion n’est pas tout à fait adapté pour suivre les activités, il faudrait étoffer ce 

logiciel.  

La notion d’auteur, co-auteur, est un barème d’évaluation des chercheurs. Il est proposé 

d’écrire une charte permettant aux chercheurs impliqués dans le papier, d’indiquer 

l’implication des techniciens (indiquer le nom, remerciements). Cette chartre n’est peut-être 

pas adaptée. Dans la valorisation des publications, le nombre d’auteur dans une publication 

est important. Plus le nombre d’auteur est important, moins la publication est valorisante.  

De nombreux personnels techniques et administratifs travaillent sur un projet. Il est proposé 

de faire une fiche pour les techniciens, en indiquant le taux d’implication. 

La valorisation des techniciens est importante, pour l’avancement de carrière. Il faut pouvoir 

prendre en compte les activités pédagogiques et les activités de la recherche. La publication 

n’est peut-être pas la bonne entrée, pour montrer et valoriser la participation. Il faut 

déterminer ce qui est derrière le terme « reconnaissance » afin que cela soit mieux compris et 

permettre une meilleure proposition. Une autre façon de valoriser les techniciens est 

proposée : les lettres de recommandation. 



L’investissement des techniciens doit être visible dans le dossier d’avancement, la lettre de 

recommandation pourra intégrer ce dossier. Il faut rendre visible le travail des techniciens en 

interne et en externe. 

Il est nécessaire de mettre en place un partage des agendas, pour permettre de collecter les 

informations. Le logiciel Aurion pour les TP et l’enseignement, les contrats collaboratifs et 

privatifs, sont trois sources d’informations.  

 

3) Organisation du GEMTEX DAY 

 

Le GEMTEX Day se déroulera le 22 novembre 2019. Les représentants des doctorants 

peuvent solliciter l’ensemble des doctorants. Il faut créer rapidement un comité 

d’organisation, de préférence avant le 15 septembre. Le programme, les lieux de visite et les 

personnes à inviter sont à discuter. Il est proposé d’inviter les doctorants, de d’autres 

laboratoires et de Centrale Lille. 

 

4) Nouveaux projets collaboratifs et privatifs 

 

Présentation du groupe MTP : 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

Présentation du groupe MTC :  



 

 



 

 

Présentation du groupe HCD : 

 



 

 

 

 

 

 

 



 



 

L’I-SITE a répondu à Phuc qu’ils vont financer une thèse, avec l’université de Kent. La thèse débute 

en Janvier 2020. 

 

5) Organisation des séminaires de recherche (annuel et PhD) 

 

L’objectif des séminaires de recherche est d’échanger entre les doctorants, de partager les bonnes 

pratiques (méthodes, outils, démarches) et de connaitre les projets du laboratoire. 

Le séminaire se déroule une fois par mois, ils ont démarré en février 2019. Tous les membres du 

laboratoire peuvent y assister. Les présentations sont en anglais. 

Un bilan de la première période, est fait : 4 séminaires ont eu lieu, soit 20 présentations de doctorants 

et une présentation d’un enseignant chercheur d’HEI. Il est indiqué, que de nombreux échanges en pu 

être possible et la mobilisation des doctorants était important. 

 

Les séminaires vont évoluer cette année :  

-Invitation d’un EC d’un laboratoire de la région, pour une conférence plénière.  



- Thématiques complémentaires  

- Renforcer les liens, avec les acteurs de la recherche locale. 

 

Le séminaire annuel aura lieu, le 4 juin 2020. 

 

 

 



 

 

 

 

 
 

6) Intégration des doctorants non-francophone 

 

A la demande de Cherryl, la direction du GEMTEX souhaite l’avis des membres du CLG sur la 

mise en place de cours de Français pour l’année qui démarre. Ce coût doit être supporté par le 

laboratoire. Ces cours permettent aux doctorants d’obtenir des crédits. Quelle est la volonté des 

encadrants et des étudiants étrangers ? Les échanges entre les doctorants et les encadrants, se font en 

anglais. Cette question permet d’actualiser le travail sur l’intégration des étudiants étrangers. Il s’agit 

d’une réflexion à mener, sur les besoins de chacun. Une procédure d’accueil des étudiants étrangers, 

peut être rédigée avec les représentants des doctorants. 

  

7) Politique des masters de recherche (2019-2020) 

 

Il était demandé l’année dernière, de diffuser plus tôt les sujets afin de trouver davantage de 

candidats. Sans contrat, il y a actuellement 7 étudiants. Dix sujets Master/PFE sont donc à trouver. 

 

8) Questions diverses 

Il est soulevé un problème comptable, qui se pose lors des commandes pour les projets. Plusieurs 

problèmes sont soulevés : les achats par carte bancaire, Amazon… 



Il est proposé de faire une liste des problématiques et des besoins, qui pourra être soumise à l’agent 

comptable. Une réunion avec l’agent comptable est prévu, afin d’exposer les problèmes rencontrés.  

 

 

Fin du CLG 

 


